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陳茂波介紹說，世界銀行報告顯示，共建 「一
帶一路」 使參與的經濟體的貿易增加4.1%，吸引
外資增加5%，使低收入國家的GDP增加3.4%。而
受益於 「一帶一路」 建設，新興和發展中經濟體的
GDP佔全球份額提高了3.6個百分點。在 「一帶一
路」 倡議下，在東南亞、中亞、中東以至非洲多
國，多個鐵路、公路、港口、電力設施、產業園區
等基建項目相繼落實，包括日前開通的東南亞第一
條高鐵──印尼雅萬高鐵，推動當地經濟的增長和
發展。

推動深化合作發掘更多商機
陳茂波說，香港一直是 「一帶一

路」 的積極參與者和貢獻者，在 「一帶

一路」 高質量發展中，與貿易夥伴一起推動深化合
作，香港的優勢將能更充分發揮，共謀更美好的發
展、共建更深厚的友誼，一起發掘更多商機、創造
亮麗的前景。

陳茂波總結香港有三方面機遇。一是就基建項
目的籌融資而言，香港匯聚海內外資金和頂級的金
融機構和人才，融資渠道多元豐富，規則和制度深
受國際投資者信任。他認為香港作為國家的國際金
融中心，能在這方面作出積極及獨特的貢獻。

二是 「一帶一路」 國家愈來愈多使用人民幣作
跨境貿易結算，市場對以人民幣投資的需求日益增
加，香港擁有全球最大的離岸人民幣資金池，將繼
續着力豐富離岸人民幣的投資產品和渠道，以及風
險管理工具。三是香港能為 「一帶一路」 眾多基建

項目，提供所需的工程、建築、財務諮詢、會計和
法律服務等專業服務的支援。

陳茂波展望， 「一帶一路」 將有更多的綠色基
建項目。香港的綠色金融市場領先亞洲，綠色科技
企業在科研上也甚具優勢，憑着香港和大灣區兄弟
城市的協同合作，相信能夠為 「一帶一路」 國家的
綠色轉型，提供理想的金融和科技方案。

確保今日復市交易暢順
選委會界別立法會議員尚海龍表示，期待論壇

在港舉行，推動進一步做好政策溝通、設施聯通、
貿易暢通、資金融通和民心相通的 「五通」 工作。
特別是今年設置了中東專場，展現了香港特區和中
東地區的交往日益深入，既是把握中東經濟多元化

發展機遇，也是鞏固和發展香港國際金融中心、建
設創科中心的務實舉措。

另外，陳茂波表示，連日來一直與各主要金融
監管機構緊密聯繫，並提醒銀行及證券行等機
構，須仔細評估交易及服務系統有否受極端暴雨
所影響，以及全面檢視各個環節，以確保今日復
市的交易和服務穩定暢順。他續稱，灣仔會展
日前部分因惡劣天氣未能舉行的展覽，也順延
到昨日舉行，冀將參展商受到的影響減到最
低。

陳茂波又指，已要求金管局、證監
會、港交所、保監會等各金融監管機構，
與其分管的行業保持溝通，確保今日
各項交易及服務如常恢復。

今年是共建 「一帶一路」 倡議提出十周
年。特區政府和香港貿發局將於後日起一連
兩日（13日至14日）在港舉辦第八屆 「一帶
一路高峰論壇」 ，預計將有多名 「一帶一
路」 沿線國家的官員及商界人士參加。

財政司司長陳茂波昨日在網誌表示，
「一帶一路」 倡議已成為開放包容、互利互

惠、合作共贏的國際合作平台，論壇將探討
如何合力推動 「一帶一路」 沿線的高質量發
展，以及如何讓香港發揮更積極的貢獻。陳
茂波透露，今年論壇將特設 「中東專場」 ，
探討 「一帶一路」 在中東地區的新機遇、新
發展。

一帶一路高峰論壇探索中東新機遇
後日開幕 陳茂波：香港可作獨特貢獻
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敦煌善用AI 提升文創旅遊產業
【大公報訊】記者吳俊宏敦煌報道：港區全國人

大代表團9日赴甘肅展開為期八天的考察行程，將在敦
煌、酒泉、嘉峪關、張掖、武威、蘭州等地考察當地
最新發展狀況。有代表為敦煌的發展速度之快讚嘆不
已，認為香港應加強發展數碼科技，結合文創旅遊，
豐富文化產品和服務市場的種類，提升產業規模。

代表團昨日早上先到莫高窟數字展示中心，以及
到莫高窟考察，了解莫高窟歷史文化背景、敦煌石窟
藝術、敦煌文化保護和研究情況。據介紹，莫高窟俗
稱「千佛洞」，始建於前秦建元二年（西元366年），至
今已有1650餘年。莫高窟以精美的彩塑和壁畫聞名於
世，是中國現存規模最大的佛教石窟寺遺址，是古代
絲綢之路多元文化交融和文明互鑒的結晶。

代表團觀看了兩套關於敦煌壁畫的精彩影片。團
長馬逢國表示，中心將數位化資料製作成影片，讓遊
客們在進入洞窟之前就能與莫高窟 「親密接觸」 ，大
大提升了參觀體驗，更緩解了旅遊開放與文物保護之
間的矛盾。

港區全國人大代表、立法會議員霍啟剛說，印
度、波斯、希臘等不同地域文明的精華在此與中華文
明交融貫通。這一切，都在莫高窟中留下了鮮明印
記，使其呈現出相容並包的多元風格。此外，透過影
片，一秒鐘穿梭到莫高窟，感受藏經洞的前世今生。
他建議香港博物館亦可以通過各種創新模式推廣傳統
文化，包括電影、遊戲、文創產品等。

港區全國人大代表、香港互聯網專業協會會長
冼漢迪表示，通過高清技術，觀眾能欣賞到莫高窟、
敦煌壁畫等文化遺產的真實景觀。影片突破了傳統旅
遊的時空限制，不僅滿足了人們對敦煌文化的好奇
心，同時也有助於保護珍貴的文物資源。

參觀新能源發電
下午，代表團到敦煌新能源展覽館考察敦煌新能

源發展以及規劃情況，更考察首航節能100兆塔式熔鹽
光熱發電項目。據介紹，該項目總投資30億元，佔地
面積7.84平方公里，年設計發電量3.9億千瓦時，發電
系統主要由太陽集熱系統和發電系統組成。

港區全國人大代表、立法會議員黃英豪表示，園
區全面展示光伏、光熱、風能智能電網等能源新技術
新產品、新應用、新業態，讓大家看到國家對發展新
能源，貢獻世界環境保護的決心，令人讚嘆。

港區全國人大代表、香港工商總會會長李聖潑認
為，敦煌利用豐富的太陽能資源，以光伏及光熱發電
的方式作出了很多有意義的探索，非常具有示範意
義，而且後續發展空間巨大。香港未來應關注新能源
發電，並引進綠電需求大的產業，如大型的雲計算數
據中心等，爭取把新能源發的電在本地消納，本地
發、本地用，產生更大的經濟效益、社會效益以及環
境生態效益。

敦煌以瓜果聞名，其中紫胭桃更是敦煌地方傳統
優質果品。代表團一行人隨後來到七里鎮桃產業基
地。基於得天獨厚的自然條件，這裏的紫胭桃形體均
勻，肉厚味香，深受廣大消費者的青睞。作為敦煌市
桃產業發展核心區，七里鎮桃種植面積達到5000餘
畝，共註冊紫胭桃品牌商標3個，桃產業已成為七里鎮
農民增收的富民產業。

▼

代表團到敦煌新能源展覽館，參觀新能源發展及規劃。 大公報記者黃洋港攝

敦煌夜市 耳目一新
夜市是體驗一座

城市地域文化和市民
生活習俗的一個窗口，代表團9日晚
上剛到達敦煌，就馬不停蹄地去考察
敦煌夜市的最新發展，好好感受 「葡
萄美酒夜光杯」 。

記者隨行步入夜市，各式莫高
窟壁畫圖案絲巾裝點整個街市，賣
絲巾的店舖之多，疑回到古絲路街
市。而更誘人的，是直接刺激味蕾
的各式瓜果乾，品嘗購買之欲頓
生。

須做好交通宣傳配套
一入市場大門，金黃的李廣杏

脯即入眼簾，葡萄乾更有十餘種之
多。華麗、繁榮、特產豐富，藝術氣
息濃郁是第一印象。遊客之多，買條
絲巾需要排隊，乾果問價要等待回
答。當地開發絲巾店舖裏裏外外都是
人。當地更將莫高窟壁畫圖案精選與
絲巾結合，專門定製開發出來，成為
敦煌夜市最搶眼的紀念品，遊人一次
就購十幾條，回去做禮品，輕便精

美，人人喜愛。
當地特產夜光杯、敦煌絲毯、

戈壁瑪瑙、大棗、李廣杏乾、葡萄乾
等特產售賣處，遊客都絡繹不絕地在
購買。價廉物美的好東西，至少也要
買上幾斤回去嘗嘗。

敦煌夜市經過近兩年的改造，
夜市面貌煥然一新，特別是沙洲食驛
開街，濃濃的煙火氣吸引了許多遊客
前來遊街、品茗嘗鮮。

港區全國人大代表、立法會議
員霍啟剛表示，據他了解，敦煌夜市
非常成功，第一是人民能夠賺到錢，
其二夜市成為敦煌重要的地標之一，
是遊客的必經打卡之地。他認為，香
港如果要發展夜經濟，可以借鑒內地
不同城市夜市的營業方法。業界支持
特區政府搞活夜經濟，但必須配合交
通、宣傳配套，以及對沒有必要的法
規拆牆鬆綁。

對於夜市的內容，他認為，沒
必要去規範內容，只要是有市場，受
到市民青睞的方式都是可取的。
大公報記者楊韶紅、吳俊宏敦煌報道
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32名兩地青年實習生
訪中大創新診斷中心
【大公報訊】香港生命科技青年會組織的2023年夏季實

習計劃8月30日結束，香港和內地共有32名實習生完成了為
期六星期的工作體驗。香港科學院院長盧煜明教授親自帶領
學生，參觀中文大學的創新診斷科技中心，為兩地學生講
解，有16間本港和上海的生物科技企業參加了此次活動。

據了解，除了學生在創科企業實習之外，該活動在上海
和香港還進行了逾40小時的啟迪活動，包括參觀、講座和工
作坊等，讓學生從多角度了解業界趨勢，致力促進年輕人才
的實踐機會。啟迪活動的重點是由香港科學院院長盧煜明教
授親自帶領學生，參觀創新診斷科技中心。盧教授向學生詳
細介紹針對單基因疾病，以及其他妊娠相關症狀而研發的技
術，更即席展示科研器材。學生們表示，活動激發了他們對
科研的熱情，對國家創科成就的驕傲。

一哥出席無人機足球賽
盼港青建立正確價值觀
【大公報訊】記者葉浩源報道：警方港島總區防止罪案

辦公室昨日（10日）舉行 「港島無人機足球大賽暨總區抖音
賬號開展禮」，警務處處長蕭澤頤致辭時表示，希望青少年
透過是次新興電子活動得到啟發，提升無人機於警務工作上
應用認知之餘，增強免墮網上罪行的危機意識。

大賽進行了32場賽事，有約100名參賽者，現場同時有
消防處及水警總區展出專用無人機，介紹如何在大型火災或
海上事故中協助進行救援及搜索工
作。蕭澤頤表示，十分鼓勵青少年支
持和參加少訊活動，有助提高領導才
能及確立正確的價值觀，亦期望增加
對警務工作的了解，長大後可以加入
成為警隊的一分子。此外，港島總區
在活動上宣布開通 「抖音」公眾賬
號，以八大範疇來介紹警隊。

▲蕭澤頤期望青少年能透過活動得到啟發，增強免墮網上
罪行的危機意識。

香港獨特優勢
擁有「一國兩制」的獨特優勢

香港既是國家與世界各地營商的橋樑，也是連繫各方的關鍵門戶，可
發揮連通海外通道的角色，在 「一帶一路」 機遇下大展所長。

國際金融、航運和貿易中心
香港擁有自由開放和規範的營商環境，也是國家境內唯一實行普通法
的司法管轄區。對於 「一帶一路」 的企業和經濟體，以及他們參與的
合作項目而言，香港具備一切所需的配套，包括必要的項目融資和專
業服務支援、創新科技、能力建設、文化認知、廣泛聯繫等。

國際法律及解決爭議服務
香港是全球最受歡迎的仲裁地點之一，能在 「一帶一路」 建設中發揮
重要功能，為內地以至全世界企業提供符合國際商貿標準的一流專業
服務。

大公報記者整理

港區全國人大代表團甘肅考察

掃一掃 有片睇
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大公報記者 龔學鳴
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